



(スペシャル・インタビュー)

取材・文・木村紀子 写真・中島隆之

Text by NORIKO KIMURA photographs by TAKAYUKI NAKAJIMA

協力・株式会社学習研究社

大垣書店

大槻ケ子

学生時代、ひたすら暗く地味だったという少年は、バンドを組んで過去のトラウマと戦うべくマイクに叫ぶ。高木フーをおちよくりながらも人生とは何なのさと問いかけて、気がつけば少女たちに追いかけられながら人気街道を駆け昇る。アイドルか、はたまたカリスマか。決めるのは周りであって彼ではない。だから少年は少年のまま、ほんやり自分の影の行方をながめてる。

大槻ケンヂ、27才。筋肉少女帯ヴォーカリスト。

夜中の2時にね、電話するんです。彼女のうちに。
でもって言うの。“オレとUFOの話しよう！”って。
そりゃだれだってイヤですよね夜中にUFOの話なんか。
結局、そのコにはふられちゃいましたけど。

マジであればあるほど、真剣であればあるほど、ときとしてそれがギャンクと受けとられてしまう時代である。

筋肉少女帯の音に一度でも耳を傾けたことがあるならば、彼らがそんな時代の落とした子であることがわかるはずだ。アマチュア時代から数えると結成してすでに10年、おとし5月にリリースした7枚目のアルバム「エリーゼのために」では、ハードロック、バラード、マーチと彼らがお得意とする変幻自在のメロディラインと、そしてそれにかぶさる大槻ケンヂのパワフルながら曲によってまったく印象の違うヴォーカルが、ドラマチックに冴えわたる。

生きるとは なんなのさ
教えておくれよコックリさん

必聴の名曲「ソウル コックリさん」での絶叫は、必死であるがゆえのおかしさを漂わせた彼一流の質実剛健なジョークであり、筋少は何をやっても立派に筋少であることを教えてくれたのであった。そんな大槻ケンヂ、一昨年あたりから音楽活動を離れたところでの活躍が目立つ。マイクをヘンに持ちかえて発表した「のぼはん雑誌帖(のおと)」

「リンウッドテラスの心霊フィルム」(新興宗教オモイテ教)ほかコラム集や詩集小説は好評を博し、たちまち彼はモノ書きヴォーカリストとなる。またテレビのほうで数々のバラエティ番組に出演したかと思えばNHKにも登場し、UFOや怪現象を科学する。彼のキャラクターはここぞとこぞへくくる変化する。昨春秋、京都は大谷大学へ講演会

のため訪れたオーケンをつかまえた。

「最近、講演会に呼ばれることが多いんです。で、何をしゃべろうかといういる考えるんだけど結局はついついUFOの話になっちゃう。慕ってるんですよ、UFOに。だけどもね、凄いでしょお客さんの引き具合が(笑)。もうシーンとしちゃって。ファンの子に『大槻さん、私はわざわざUFOの話を開きに来たわけじゃありません』なんて言われるんです。でも今まで3回講演会やって3回ともUFOの話をやっちゃった。え？今回の京都ですかアラン、よかったですよ。みんなスーッと引いちゃいましたから(笑)」

彼のUFO好きはじつとに有名である。その昔、最初のバンド名も「キャトル・ミューティレーション」か「フラックメン」にしようか思っていたらしい(何のことかわからないひとは矢追純一の本を読むように)。その日、「UFOは存在するか」から話は始まり「笑点における三遊亭円楽・宇宙人説」までとび出し、実際には爆笑のうちに終わった講演会だった。

「このもの頃から不思議なことが好きでしたね。いわゆる超常現象。そんな本はつかり見てました。でもある時点からこれって本当のことはかりじゃないんだとわかってきて。最近では幽霊や超能力を信じる信じないという次元を越えて、すべて合理主義的にもつとを見るのがおもしろいなと思うようにな

ったんです。つまり常識では考えられないようなことも、敢えてフツーのこととして解釈してしまおうと。例えばね、僕小さい頃に幽霊を見たんですよ。僕小さい頃に裏道があって、そこは夜になると真暗。いつも怯えながら通ってたんだけど、あるときそこにある「ランコ」の上に首が乗ってたんですよ。男の生首。落武者っていうのかなあ。ほんと怖かったですよ。でもこれを合理主義的に解釈してすべて頭の中のことと考えると、つまりその頃から僕の中の中に潜んでいた罪の意識という(笑)。いつもものごとを悲観的に考えるのがクセになってたもんで、すべてそんな精神が見せた幻だったのではないかと」

子供時代から暗かったんですよ(笑)。「いつも悪いほうへ悪いほうへ考えてしまつ」と。トレードマークとなったヘアスタイルにマイク。真つ赤なコスチュームのでたちの彼からそんな言葉がこぼれるといささか不似合いな気もする。著書の中でも「日本ロック界においていちばん気の小さい男」と自らを茶化

す。常にスポットライトを浴びている者の気負いが彼にはまったくない。現在の人気も「キャーキャー言われるとそれはそれでうれしいですけど。でも所詮、感情の高まりというものは持続しにくいですから」と。だからといって、特別冷めているというわけでもない。それよりもちよちよこと垣間見せるのは、とまどいがちな少年の顔だ。

「最近つくづく、僕って結婚しないだろうなあって思います。恋人がいても飽きちゃうし。とらとらしたのがいやなんです。付き合っているというイメージに來たがるでしょ。僕は自分の仕事場に女の子が来るのは好きじゃない。僕って恋人と会いたいと思うときがめったにないですよ。ふつと世間一般で恋人同士というのはお互いしよっちゃう会いたくなるものらしいんだけど僕はない。彼女とは遠くにあって思うものとするって考えていますから(笑)。もともとひととコミュニケーションをとったりするのが苦手なんです。疲れちゃう。たとえば10人の女の子とデートする機会があったとしても、その中で話が合う子は一人もいないくらい。なあんでカワイイなと思ってても会話がかわかないの全無。だめだこりゃなんて思っちゃう。恋の予感があってもいざ付き合つとなると、電話したり、デートしたり、ケンカしたり、誕生日にはプレゼントしたり、あーいろいろやんなきゃと考えてしまつて、もつとイデも撫でてたほうがいいや、なんてね」

これは冷静なのかはたまたまポーズか。そつといつも、年末のテレビ番組「芸能人ねるとん」ではマルシアとくつしたオーケンであるが、ダチヨウ俱樂部のメンバーがそこらじゅうを走りまわって大ボケをがましめる中で、風貌が一番ハデながらも憲武に「意外と硬派ですねえ」とツッコまれるあたり、シャイなのではある。



大槻ケンヂ

P・R・O・F・I・L・E

本名 大槻賢二

1966年2月6日生まれ

東京都出身

82年 筋肉少女帯結成

インディーズのナゴムレコー

ドより「高木ア一伝説」を発表

88年 7P伝説してメジャーデビュー

を果たす

89年 ラジオ「オールナイトニッポン」

水曜1部担当

90年 映画「ファンシイダンス」出演

その他バンド活動のかたわらDJ、俳優、執筆など幅広く活躍中
